Semanario ecconómico: proyecciones



Por: Maritza Gutiérrez

A continuación presentamos un resumen de los acontecimientos económicos nacionales e internacionales más relevantes de la semana y las proyecciones futuras que pueden influir en el ámbito nacional, regional y global.

NACIONALES

En la semana recién concluida, destacamos la agenda del presidente cubano Miguel Díaz-Canel, que regresó a la provincia de Ciego de Ávila para visitar Majagua y Florencia, y así terminar el primer ciclo de recorridos por todos sus municipios (diez en total).

Asimismo, el presidente recorrió el área expositiva de la Feria Internacional de Turismo, FitCuba 2025 en su edición 43, donde subrayó la necesidad de reestructurar el sector turístico cuya visión innovadora pudo apreciar en esta nueva cita, que mostró potencialidades en el turismo de salud, comunitario, agrícola, agroecológico y un grupo de circuitos diseñados para acercar más a los viajeros a las localidades cubanas.

El vicepresidente cubano Salvador Valdés Mesa cumplió una visita oficial a Vietnam. En diálogo con el máximo líder partidista de Vietnam, To Lam, ambas naciones reafirmaron sus relaciones históricas y fortalecieron su compromiso de colaboración.

En tanto, el canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, se reunió en Rio de Janeiro con su homólogo chino, Wang Yi, con quien constató la consolidación de las relaciones bilaterales. En el marco de la reunión de Ministros de Relaciones Exteriores del grupo Brics, los diplomáticos resaltaron que los nexos entre sus naciones, son ejemplo de hermandad y cooperación entre países socialistas.

Asimismo, Bruno Rodríguez dialogó con la ministra de Cooperación Internacional de Emiratos Árabes Unidos, Reem AlHashimy, a quien expresó el interés de fortalecer los nexos mutuos.

El primer ministro Manuel Marrero subrayó en la inauguración de FitCuba que la industria sin humo requiere innovación, cooperación internacional y empoderamiento local. Para ello, es necesario reestructurar el turismo y posicionarlo como la locomotora de la economía nacional, lo que incluye actualizar el marco normativo y las políticas para estimular la inversión extranjera en el país; nuevas modalidades de negocios asociados a los inmuebles, como el arrendamiento de instalaciones turísticas.

El ministro de Turismo, Juan Carlos García declaró a la prensa, que la Feria Internacional de Turismo superó las expectativas no solo en lo organizativo, sino también por la participación de más de 1 500 profesionales extranjeros, incluyendo agencias de viaje y prensa. El evento, considerado la mayor bolsa del sector en el Caribe, reunió en esta edición a 58 países, entre ellos Cuba.

En el marco de FitCuba, los Ministros de Turismo del ALBA-TCP concordaron en 16 líneas de trabajo a fin de consolidar la industria en la región de América Latina y el Caribe con énfasis en la comercialización del producto como multidestino.

La declaración final del encuentro definió que Cuba trabajará en la concreción del turismo de crucero entre los países del ALBA; Venezuela y un equipo cubano trabajarán en la concreción del Foro para la formación, capacitación, investigación e innovación turística del ALBA.

Antonio Carricarte, presidente de la cámara de comercio de Cuba, participó al frente de una delegación de la Isla, en la 7ma edicion de EXPOIRÁN, un evento global que reunió a más de 100 países. La delegación cubana se reunió con autoridades y cooperativas de esa nación. Al cierre, firmaron un memorando de entendimiento en sectores estratégicos como azúcar, alimentos y agricultura.

INTERNACIONALES

Los ministros de Relaciones Exteriores de los BRICS reafirmaron en Río de Janeiro, su compromiso con la expansión del uso de monedas locales en transacciones comerciales y financieras dentro del bloque, según una declaración conjunta publicada al cierre del encuentro.

La postura retoma los acuerdos de la Declaración de Kazán, adoptada en 2023 durante la cumbre en Rusia, donde se instó a los responsables económicos y bancos centrales del bloque a profundizar en mecanismos alternativos de pago. Entre ellos, se mencionan plataformas comunes, instrumentos de

liquidación oficial y la integración de sistemas financieros.

El grupo OPEP+ anunció un incremento acelerado en la producción de petróleo por segundo mes consecutivo, elevando el bombeo en junio en 411 000 barriles por día, en medio de un contexto de precios a la baja y expectativas de menor demanda global, sumado a las tensiones comerciales exacerbadas por los aranceles impuestos durante el gobierno de Donald Trump y preocupaciones por una desaceleración económica mundial.

PROYECCIONES

Internacionales

En las proyecciones internacionales, la presidenta Claudia Sheinbaum presenta importantes temas relacionados con el Plan México, estrategia con la participación del sector público y el privado, dirigida a promover el desarrollo del país.

En tanto, China evaluará las recientes iniciativas de Estados Unidos para entablar negociaciones económicas-comerciales, pero Washington debe tomar acciones concretas para favorecer el diálogo, según adelantó el Ministerio de Comercio.

Nacionales

En Cuba avanza la implementación del programa para reimpulsar la economía, junto a la supervisión y control de programas socioeconómicos, especialmente en el sector de la industria agroalimentaria.

Y cerramos la edición informando que la nueva campaña turística de Cuba que abre la semana apunta a un lema significativo, El Destino eres tú, basado en la amabilidad de los nacionales.

Este Semanario Económico refleja los acontecimientos más relevantes de Cuba y su entorno internacional, reafirmando el compromiso del país con el desarrollo sostenible y el bienestar de su población.

https://www.radiohc.cu/noticias/economia/382195-semanario-ecconomico-proyecciones



Radio Habana Cuba